

NEWSLETTER

Volumen 7 - 19 Octubre 2023



enda dominicana



VISITA ENDA TM

La semana del 7 al 14 de Mayo Enda Dominicana recibió, desde Senegal – África, la visita de importantes miembros de la sede Enda Tercer Mundo. En esta ocasión, los visitantes fueron el señor Secou Sarr, Secretario Ejecutivo, y el señor Francois Coly, administrador financiero de fondos para proyectos Objetivos de Desarrollos Sostenibles, ODS/Unión Europea-ENDA TM.

Para más detalles clic [aquí](#).

LUEGO DE UNOS MESES...

Hace unos meses que hemos estado ausentes por este medio, pero eso no significa que las actividades de Enda Dominicana han estado paralizadas. Durante estos últimos meses hemos seguido con el compromiso de continuar avanzando en los objetivos de nuestros proyectos, trabajando específicamente en el impulso de los **Objetivos de Desarrollo Sostenible** en la República Dominicana, en la implementación de actividades bajo la sombrilla de la **Adaptación Basada en Ecosistemas** en comunidades de la región sur del país, el **apoyo a mujeres emprendedoras caficultoras** en Juan Santiago, Elías Piña, y en el fortalecimiento de la educación integral para la primera infancia en el **CAFI La Tormenta** de Bayaguana, Monte Plata, proyecto que beneficia hoy día a 432 niños y niñas e involucrando directamente a 320 familias, de esa comunidad urbana en el municipio de Bayaguana.

¡Estamos felices de conectar nuevamente por esta vía! En esta entrega de nuestro Newsletter - Volumen 07 les queremos presentar a nuestros estimados lectores algunas actividades y temas de interés relacionados a los ejes institucionales de Enda Dominicana.

ENDA Tercer Mundo cumple su 50 aniversario



Enda Dominicana es parte de la organización internacional sin ánimo de lucro y de carácter asociativo conocida como la Red Internacional ENDA Tercer Mundo. Esta red celebra en el presente año 2023 su quincuagésimo aniversario dedicado a promover la cooperación Sur-Sur en pro del desarrollo sostenible, habiendo surgido inicialmente con el respaldo del Programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente.

Enda Tercer Mundo, junto con todas las demás organizaciones que forman parte de la red, se dedica a abordar cuestiones vinculadas con el desarrollo sostenible, la equidad social y la preservación del entorno en naciones en vías de desarrollo. Las diecinueve entidades asociadas a Enda han trabajado en diversos ámbitos temáticos, tales como el desarrollo urbano, la igualdad de género, la artesanía, la energía, el suministro de agua, la atención de la salud comunitaria, el uso de plantas medicinales, la gestión del medio ambiente, la agroforestería, la promoción de la ciudadanía activa, la defensa de los derechos, la formulación de políticas locales, el fortalecimiento de empresas comunitarias, entre otros.

En conmemoración de este aniversario de ENDA, resulta significativo recordar que en el 1982 es cuando Enda Sede firma un acuerdo con el Gobierno Dominicano, a través de una resolución que otorgó a Enda el permiso para establecer una sede regional en el país con un enfoque en el Caribe.

Hoy en día, Enda Dominicana forma parte de diversas redes locales, colabora con cooperativas y brinda asesoramiento a múltiples microempresas que ha contribuido a establecer. En este contexto, se pueden mencionar ejemplos como el Fondo de Crédito en el Barrio Los Tres Brazos (con independencia en su gestión), La Esperanza en Bayaguana y El Vencedor en Villa Altagracia.

A través de estas y otras iniciativas, Enda Dominicana continúa su incansable labor de transformación de la sociedad dominicana, con el objetivo de promover un mundo sostenible que garantice el acceso a la justicia social, la educación, la paz, los recursos económicos y ambientales, así como los derechos humanos.

Para más detalles haz clic [aquí](#).

CAFI La Tormenta avanza con la capacitación a las familias de La Tormenta



La celebración de talleres es actividad clave para fortalecer las comunidades donde intervenimos. El CAFI La Tormenta es un ejemplo importante de los resultados favorables de la celebración de talleres. En últimos meses se han celebrado talleres a las familias sobre “Las mentiras blancas de los niños”, “Prevención de Abuso y Violencia Infantil”, entre otros temas. Con estas capacitaciones se persigue fortalecer las buenas prácticas de crianza dentro de la familia.

Para más detalles haz clic [aquí](#).

Participación en proceso de formación Consejo Consultivo de la Primera Infancia



Como parte de las organizaciones de la sociedad civil que trabajan con la primera infancia, formamos parte del proceso de votación para elegir dos organizaciones miembros que serán parte del Consejo Consultivo Primera Infancia descritos en la ley 342-22 que crea el Sistema Nacional de Protección y Atención Integral a la Primera Infancia. Las organizaciones elegidas fueron World Vision y Plan International. El proceso contó con la colaboración del Ministerio de la Presidencia y el Ministerio de Salud Pública para apoyar a las entidades de la sociedad civil que se dedican al bienestar de la primera infancia.

Proyecto Comunidades Caribeñas Resilientes (Proyecto CCR)



Durante el pasado mes de septiembre se iniciaron los talleres para elaborar los **Planes Estratégicos AbE** que se implementarán en las comunidades en donde estamos desarrollando el proyecto Comunidades Caribeñas Resilientes. Con la participación de los delegados y comités coordinadores de los planes en cada municipio, se estuvieron desarrollando encuentros con tres bases temáticas principales:

Realizar una reflexión sobre el ciclo de la reforestación, incluyendo su inicio, la duración en años de su implementación en un terreno antes de trasladarse a una nueva área forestal y su rol en el avance de la frontera agrícola.

Establecer prioridades entre las siete medidas Agroforestales Basadas en Ecosistemas (AbE) que serán aplicadas en el proyecto, teniendo en cuenta distintas categorías. Determinar cuáles de estas medidas resultaron más atractivas y menos atractivas.

Definir los objetivos hasta el año 2030 en los cuales cada municipio se esforzará por alcanzar en relación a

las medidas AbE del proyecto. Esta tarea fue supervisada por el director del proyecto, y está dando como resultado 4 planes AbE, uno por cada municipio, que componen el Plan AbE regional del proyecto en la zona Sur del País

En dichos encuentros se estuvo priorizando diferentes medidas AbE, como por ejemplo la **Prevención y Control de incendios; Fortalecimiento de las Capacidades Locales; y Procesos y Proyectos Complementarios**. Dichas medidas, acompañadas de actividades como restaurar la vegetación en áreas quemadas, combatir los incendios forestales a nivel municipal, desarrollar competencias de adaptación al cambio climático, mejorar la gobernanza local, comercialización de productos provenientes de sistemas AbE y desarrollo de viveros forestales de especies nativas; buscan aprovechar las ventajas que la naturaleza ofrece para abordar el impacto del cambio climático en las comunidades del proyecto, sus formas de subsistencia, la actividad económica y la calidad de vida de las personas.

Mujeres Dando Pasos reciben maquinaria para procesar café



En el marco de la ejecución del proyecto “Produciendo Café en Juan Santiago”, las mujeres de la Asociación Dando Pasos reciben maquinaria procesadora de café, la cual ayudará a aumentar la capacidad de producción de esta microempresa comunitaria. Enda Dominicana hace este aporte con presupuesto de los Fondos Concursables de ACAP y con apoyo de contrapartida del Proyecto Comunidades Caribeñas Resilientes.

Para más información haz clic [aquí](#).

De nuestro Blog: “Desarrollo sostenible y biodiversidad”



El bienestar económico se basa en la biodiversidad. Un porcentaje significativo del producto interno bruto global “en el planeta tierra”, alrededor de US\$ 44 billones, está estrechamente relacionado con la naturaleza. Además, una gran mayoría, más del 70%, de la población en situación de pobreza obtiene sus ingresos en parte de los recursos naturales, ya sea mediante la agricultura, la pesca, la silvicultura u otras ocupaciones relacionadas con el entorno natural. Por esto, es de suma importancia que el desarrollo sostenible y la biodiversidad vayan de la mano. Puedes leer el artículo completo [aquí](#).

Enda Dominicana

www.endadom.org.do

